

UWG-Stadtratsfraktion, Am Münzbergtor 13, 85049 Ingolstadt

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Christian Scharpf

Datum 19.05.2021

Telefon (0841) 98 16 25 91

Telefax (0841) 98 17 37 61

E-Mail UWG-fraktion@ingolstadt.de

Gremium	Sitzung am	Beschlussqualität	Abstimmungsergebnis
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt und Nachhaltigkeit	12.10.2021	Vorberatung	
Stadtrat	28.10.2021	Entscheidung	

Neugestaltung Harderstraße/ Franziskanerplatz -Antrag der UWG-Stadtratsfraktion vom 19.05.2021-

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die UWG-Stadtratsfraktion stellt folgenden Antrag zur Umgestaltung der Harderstraße und des Franziskanerplatzes:

1. Der Franziskanerplatz wird im Zuge der Aufwertung der Harderstraße ebenfalls eine Neugestaltung erfahren.
2. Der Platz soll bereits ab Beginn der Tiefbauarbeiten im Frühsommer 2021 vorläufig aufgewertet werden. Diese vorläufige Aufwertung erfolgt durch folgende kurzfristige Maßnahmen:
 - a) Der nördliche Teil der Schrankenstraße wird zwischen Ausfahrt Josef-Strobl-Platz und Franziskanerplatz entlang des Franziskanerplatzes gesperrt.
 - b) Es wird die Nutzung für die Außengastronomie auf den Platz ausgeweitet.
3. Der Franziskanerplatz wird in einem Zug mit der Harderstraße nach Abschluss aller Baumaßnahmen neugestaltet (inklusive Lösung für den Radverkehr).

Begründung:

Die Neugestaltung der Harderstraße wurde in den vergangenen Jahren bereits mehrfach erörtert und debattiert. Zuletzt wurden im Sommer 2015 im Rahmen des Wettbewerbs European 17 Wettbewerbsarbeiten bei der Stadt Ingolstadt eingereicht. Weitere Informationen zu den Wettbewerbsergebnissen können auf der städtischen Internetseite nachgeschlagen werden:

<https://www.ingolstadt.de/Rathaus/Aktuelles/Meldungs-Archiv/Altstadt-Wettbewerbe-Sonderprojekte.php?object=tx,2789.5.1&ModID=7&FID=465.4094.1&NavID=2789.737&La=1>

Zur Neugestaltung der Harderstraße lief bis März 2021 eine Bürgerumfrage des

Stadtplanungsamts, an der sich 2.500 Bürgerinnen und Bürger beteiligt haben. Diese hohe Beteiligung zeigt das außerordentliche Interesse der Menschen an der Gestaltung der Harderstraße.

Die Harderstraße wird nach derzeitiger Planung ab 2023 zur Sanierung der Kanalisation und Versorgungsleitungen vollständig erneuert, so dass dort erhebliche Bauarbeiten stattfinden werden. Im Zuge der Sanierungen wird die Harderstraße aufgrund des Beschlusses des Stadtrats vom Sommer 2020 komplett neugestaltet.

Außerdem werden voraussichtlich bereits ab Frühsommer 2021 die Kanalisation und die Versorgungsleitungen in der Schrankenstraße saniert. Davon ist auch unmittelbar der Franziskanerplatz betroffen und es öffnet sich daher ein günstiges Zeitfenster für eine Neugestaltung auch dieses Platzes

Der Franziskanerplatz nimmt entlang der Nord-Süd-Achse als Verbindungsplatz zwischen Fußgängerzone und der nördlichen Innenstadt eine wichtige Funktion ein und kann einen deutlichen Beitrag zur Steigerung der Attraktivität der Ingolstädter Innenstadt leisten. Zurzeit befindet er sich aus Sicht der Antragsteller leider in einer Art „Dornröschenschlaf“.

Solange zwischen dem Gebäude Schrankenstraße 1 („Le Café“) und dem Platz eine Straße verläuft, wird der Platzcharakter für die Passanten und Besucher dieses Platzes nicht richtig erlebbar werden. Aus diesem Grund beantragen die Unterzeichner mit Beginn der Tiefbauarbeiten in der Schrankenstraße den Verzicht auf Autoverkehr zwischen Franziskanerplatz und dem Gebäude Schrankenstraße 1. Im Zusammenhang mit dieser Verkehrsberuhigung sollte durch die Verwaltung auch eine geeignete Lösung für den Fahrradverkehr in der Schrankenstraße erarbeitet werden.

Ausgenommen hiervon ist auch nach der Umgestaltung der notwendige Anlieferverkehr über den Platz und das Befahren des Platzes mit Einsatzfahrzeugen der Polizei. Diese sollen weiterhin die gewohnte Einfahrt auf den Platz nutzen können und bei der Ausfahrt vom Platz nach der Umgestaltung nicht mehr nach rechts in die Schrankenstraße einbiegen, sondern nur nach links in Richtung Proviantstraße.

Nach Durchführung aller Baumaßnahmen der Versorgungsunternehmen in der Harderstraße und in der Schrankenstraße besteht die große Chance, die Neugestaltung von Harderstraße und Franziskanerplatz „aus einem Guss“ umzusetzen (der Planungsvorschlag in der Anlage kann hierfür als Vorlage dienen) und damit auch eine sinnvolle Verkehrsberuhigung auf dem Franziskanerplatz umsetzen. Diese Chance sollten wir nutzen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Christian Lange
Fraktionsvorsitzender

gez.
Jürgen Köhler
stv. Fraktionsvorsitzender

gez.
Sepp Mißlbeck
Stadtrat

gez.
Georg Niedermeier
Stadtrat

Anlage 1



Anlage 2

